

Esta petición de la Oración Dominical es verdadera consigna de la catolicidad española, que tiene a gala por encima de otras la devoción fervorosa al Sagrado Corazón de Jesús. Días pasados ocupaba nuestra atención el entusiasmo del Caudillo de España por la pronta reconstrucción del Monumento nacional del Cerro de los Angeles, con la emoción de conocer la nueva de que Su Santidad ha concedido el magnífico y clarísimo privilegio del Año Jubilar para los habitantes del Cerro a partir del día treinta de este mes. En ese mismo día será inaugurado en la unión del Océano Atlántico con el Mediterráneo otro monumento al Rey de Reyes, así fundándose en dos fechas la inauguración del que podemos con justicia llamar «nuestro Monumento al amorísimo Jesús sobre la torre arevalense de Santo Domingo. Jesucristo cumple su Gran Promesa a nuestra Patria, si atendemos a estas clarísimas manifestaciones de la fé hispana, y con mayor fervor que nunca clamamos nosotros la sublime petición de que reine en nuestras almas.

Sobre las extensas planicies morañegas la preciosa imagen acogedora en su inspiradísima actitud excitará a los fieles de la diócesis a cumplir sus deberes religiosos, y no podemos concebir que en adelante puedan ser uchase en nuestra tierra otros gritos que los de la plegaria, ya que de otro modo sobraría lo externo de nuestra devoción. Rey de paz, el buen Jesús la dará a los espíritus que a las alturas dirijan sus miradas, al encontrar el signo de la más amorosa acogida: el délfico Corazón abierto a toda cuita. Multiplicados estos monumentos por tierras españolas, cumple a sus habitantes hacerles el debido honor. De otro modo, si no llevamos a cabo nuestra reforma de vida, si no cumple cada uno sus deberes cristianos, como medio eficaz de santificación, volveremos a los terribles desvíos que tanto daño causaron a la Patria y que dieron lugar a la horrorosa escena que no se aparta de la mente de los españoles cuando nombramos el Cerro de los Angeles. Hablar entre nosotros del Sagrado Corazón de Jesús, equivale a expresión de un deseo de reparar la más tremenda infamia que pudieron los nactos concebir después del delicto del Calvario. Nosotros, pueblo predilecto del Divino Corazón, tenemos sobre nuestra conciencia un crimen representativo cometido por gentes de nuestra misma sangre. Adelantémosnos al otro pueblo predilecto del Altísimo en reparaciones y pidamos al misericordioso Jesús con la fé firme de nuestro carácter: Venja a nos Tu Reino.

El Seguro de Enfermedad y la Organización Sindical

Por Agustín AZNAR GENER
Jefe superior de los Servicios Sindicales del Seguro de Enfermedad.

El excepcional avance social que significa la implantación del Seguro de Enfermedad entraña para las masas productoras un esfuerzo y sacrificio económico no pequeño. La Organización Sindical siente una preocupación unánime porque este sacrificio se aproveche íntegramente y se vea elevado y totalmente compensado mediante el aprovechamiento hasta el último céntimo de la prima en beneficio de los asegurados.

1.º Colaboración con el Instituto Nacional de Previsión.

Establece la ley que el Instituto Nacional de Previsión es la entidad aseguradora única, pero para la gestión utilizará la colaboración no sólo de la Organización Sindical, sino de mutualidades y de compañías mercantiles.

La Organización Sindical estima que la sumisión a esta dirección única es indispensable para el éxito del Seguro, y por parte de la Organización Sindical no es sólo colaboración, sino penetración absoluta, la que entre el Servicio del Seguro de Enfermedad del Instituto Nacional de Previsión y el Servicio Sindical del

Hoy, sesión plenaria de las Cortes

Intervendrán los señores Puigdollers, Suances y Aunós

MADRID.—Esta tarde celebrará sesión plenaria las Cortes Españolas. En el orden del día figuran todos los dictámenes aprobados por las distintas Comisiones desde el último Pleno.

Al darse cuenta del correspondiente a la creación de la Escuela Judicial intervendrán los señores don Mariano Puigdollers director general de Asuntos Eclesiásticos, y el Ministro de Justicia, don Eduardo Aunós.

La exposición del plan nacional para la fabricación de combustibles líquidos y lubricantes partiendo de materias primas nacionales y la defensa de su dictamen será hecha por el presidente de la Comisión de Industria y Comercio, don Juan Antonio Suances.

La sesión comenzará a las cuatro en punto de la tarde. —CIFRA.

Seguro de Enfermedad tiene que existir en todo momento.

2.º Organización del Servicio Sindical del Seguro de Enfermedad.

En cada capital de provincia, con jurisdicción en toda ella y encuadrada dentro de la Obra Sindical Previsión Social, existirá una Delegación del Servicio Sindical del Seguro de Enfermedad, encargándose de recaudar las cuotas, abonar las prestaciones económicas y prestar una completa asistencia sanitaria por la Obra Sindical Dieciocho de Julio.

Aparte de estas Delegaciones Provinciales del Servicio Sindical toda entidad sindical (Sindicatos nacionales, Sindicatos provinciales, empresas de gran volumen) podrá constituir Delegaciones especiales para prestar el Seguro exclusivamente a los productores encuadrados en la respectiva entidad.

3.º Autonomía económica de las Delegaciones del Servicio Sindical.

Cada Delegación, bien sea de empresa o de Sindicato, administrará sus fondos propios y gozará de autonomía económica y administrativa, salvo las obligadas reservas técnicas que impone la ley. Así, pues, la totalidad de las primas recaudadas en esta Delegación (previa deducción de las cantidades que al Instituto Nacional de Previsión correspondan) se invertirá exclusivamente en las prestaciones y servicios a favor de los productores asegurados por la Delegación respectiva.

Es más; cuando por cualquier causa no bastaran los propios fondos de la Delegación y las reservas no fueran suficientes, será la Organización Sindical quien de sus propios recursos, procedentes de la cuota sindical y demás ingresos, cubrirá el déficit existente.

4.º Beneficios que otorgará el Servicio Sindical del Seguro de Enfermedad.

Aparte de los ya citados, el Servicio Sindical mejorará hasta el máximo posible las prestaciones fijadas establecidas en la ley, mejo-

Roosevelt anuncia como decisiva la arremetida anglo-yanquisoviética contra los alemanes

Preparativos de ofensiva moscovita para destruir la fuerza de resistencia germana

Todo está preparado

Un paso más hacia la invasión. El presidente Roosevelt, en un mensaje dirigido al Congreso, para conmemorar la decimoquinta prórroga de la Ley de Préstamos y arriendos, ha anunciado con toda la gravedad que caracteriza a todos los grandes hombres en circunstancias críticas, como la presente, que todo está ya preparado, detallado, listo para la arremetida angloyanquisoviética, que será decisiva, contra la potencia militar germánica. «Se va a atacar desde el Oeste, desde el Sur y desde el Este.»

Así dijo el honorable Roosevelt, que, sin duda, está en el secreto de los planes aliados. Por lo tanto ya vemos un poco de luz en eso de la ofensiva con-

tra el Continente. Por algo se empieza; y este algo es el Oeste, el Sur y el Este. ¡Tres puntos de consideración!

Sobre esto nos da por otra parte bastante luz la expectativa en que se mantiene la lucha en el Este. En el frente moscovita se ha registrado actividad local limitada; y, en general, se mantiene calma relativa en todos los sectores. Puede que sea calma precursora de fuerte tempestad.

Por ambos bandos se ha procedido a la concentración de grandes masas de hombres y de material para reanudar la lucha después de varias semanas de pausa. Todos los indicios parecen indicar que los preparativos rusos para la gran ofensiva del verano están terminados en su mayor parte. Las condiciones atmosféricas y de terreno son generalmente favorables para la ejecución de grandes operaciones militares, por lo menos en el frente meridional, de forma que se puede contar con el comienzo de las hostilidades en cualquier momento.

Si hasta el presente no han empezado, hay que atribuirlo, por lo que se ve a la intención de los mandos militares aliados que están tratando de llegar a una coordinación simultánea de las operaciones que se tienen en proyecto en el Este, Sur y Oeste que dé a las mismas el carácter de una ofensiva general con un objetivo común estratégico contra el Reich y sus aliados. Al mismo tiempo se expresa la opinión de que Stalin está aplazando premeditadamente la gran ofensiva rusa para ejercer una sensible presión sobre sus aliados occidentales para la creación del segundo frente que asegure la simultaneidad de la ofensiva rusa con el ataque de invasión en el oeste.

Objetivos moscovitas

Las disposiciones del mando ruso son muy ambiciosas, según todos los datos que nos proporcionan las informaciones sobre los objetivos territoriales que persigue Moscú y los preparativos que está llevando a cabo para la ofensiva contra el ejército del Reich.

La acumulación de material bélico,

la escrupulosidad y eficacia de los servicios de prestación.

6.º—Simplificación administrativa.

Para mayor simplicidad administrativa, la personalidad del Servicio será única, precisamente la de la propia Obra Sindical Previsión Social, en la que, con arreglo a la orden ministerial de 4 de mayo, queda encuadrado este Servicio, simplificándose notablemente las relaciones con el Instituto Nacional de Previsión y con los demás organismos oficiales

El doctor Goebbels visita las poblaciones bombardeadas



El ministro de Propaganda alemán Dr. Goebbels visita una zona de una población bombardeada en un ataque de terror. El doctor Goebbels felicita a unas mujeres por su heroico comportamiento. (Foto «Presamundo»).

Un monumento al Corazón de Jesús en la unión del océano Atlántico y el Mediterráneo

Se inaugurará el día 30 de este mes

CADIZ.—El próximo martes, día 30, se celebrará el solemne acto de la bendición por el obispo de la diócesis de Cádiz y Ceuta, doctor Tomás Gutiérrez Díez, del grandioso monumento al Sagrado Corazón de Jesús, enclavado en la unión de las aguas del Mediterráneo y el Atlántico en el término de Tarifa. Son autores los arquitectos Sánchez Puch y Hernández Rabio, que se han compenetrado con el paisaje fuerte del estrecho de Gibraltar al lograr, con un simplismo de línea clásica, un monumento que armoniza perfectamente con la unión de los dos mares. La imagen es obra del escultor Capuz, y las obras del monumento se han realizado merced a la labor constante de la Acción Católica, dirigida por el obispo de Cádiz, con la colaboración de todas las autoridades civiles y militares de la provincia y del Marruecos español.

Como preparación de la bendición se están celebrando misiones desde principios de mes en todas las poblaciones del Campo de Gibraltar, dirigidas por padres misioneros del Corazón de María y padres jesuitas, cuyas misiones finalizarán con una misa de comunión general, oficiada el día 30 por el obispo de la diócesis. Alas once de ese mismo día se celebrará la bendición del monumento, seguida de una misa de campaña y desfile de fuerzas.

A esta ceremonia, a la que pretende darse suma brillantez, han sido invitados los ministros del Ejército, Marina y Obras Públicas así como el alto comisario de España en Marruecos y los directores generales de los citados departamentos ministeriales. —CIFRA.

El mando alemán ha dado esta vez la preferencia a sus comunicaciones de la retaguardia que se apoyan en una densa red ferroviaria. La inminente prueba de resistencia en el Este no se bagateliza en modo alguno por lo que respecta a su significación militar y a su gravedad. Sin embargo, en los comensarios alemanes se expresa la absoluta confianza en el desenlace de los próximos acontecimientos.

La situación bélica

En el frente italiano los angloamericanos han desencadenado una ofensiva simultánea desde Anzio hasta el valle del Liri, previo un «fuego artillero jamás visto», dice Berlín. No se conocen detalles sobre la evolución de la batalla, pero es durísima y han sufrido graves pérdidas las fuerzas aliadas atacantes.

En el Extremo Oriente, las últimas informaciones recibidas en la capital nipona sobre la batalla en Imphal indican que continúa la lucha muy violenta a las puertas de la ciudad. Los japoneses reanudaron la noche del 19 su ofensiva a lo largo de la carretera montañosa que tiene la trayectoria hacia Manipur.

La misma noche en que comenzó la ofensiva las tropas aliadas tuvieron que replegarse más hacia Imphal.

La Masa Coral de mineros de Almadén ante S. E. el Jefe del Estado

MADRID.—En el saloncillo teatro del palacio de El Pardo dió ayer por la tarde un recital de sus cantos y danzas el conjunto artístico de los mineros de Almadén.

Con Su Excelencia el Jefe del Estado ocupó la presidencia su esposa, doña Carmen Polo, y los ministros secretario general del Movimiento, camarada José Luis de Arrese; de Educación Nacional, camarada Ibáñez Martín, y de Trabajo, camarada Girón; la delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera; la secretaria nacional camarada Sira Manteola; y numerosos miembros de la Junta Política, Acompañaban al Caudillo los

jefes de sus Casas Militar y Civil, teniente general Muñoz Grandes y don Julio Muñoz Aguilar.

La Masa Coral de Almadén, integrada por 85 mineros interpretó en la primera parte de su programa «Canción de mina», «Los majos» y «Seguidillas», y en el intermedio, la comparsa de danzas y rondallas de Educación y Descanso de Alcázar de San Juan interpretó diversas composiciones.

En la segunda parte, la Masa Coral de Almadén, dirigida por don Teodoro Cardenosa, cantó «Canción amorosa», «Seguidillas», «Crepúsculo manchego» y, finalmente, el himno de Almadén. —(Cifra.)

"El Diario de Avila," en Arenas de San Pedro

INTERESES REGIONALES

ARENAS-GREDOS

Allá por los años de 1914 al 18, cuando el mundo como ahora se desgarraba en la primera guerra mundial, eran muy pocos los que en Arenas se interesaban por los asuntos de la Sierra, alma y vida de una comarca privilegiada, verdadero Oasis entre las dos Castillas y de un interés primordial por su proximidad a la Capital de España. Arenas sin la Sierra de Gredos que la ampara y cobija, que la protege con su gigantesca muralla de los vientos fríos de la meseta Castellana, que regulariza sus abastecimientos de aguas etc., etc. sería no más, que uno de tantos pueblecillos de Castilla, sin más interés que un derruido Castillo, nido de grajos y aguiluchos, que con el tiempo habrá que exterminar para que vuelvan las cigüeñas y palomas que son los símbolos de paz.

La Sierra lo es todo para Arenas; su clima, que no es el clásico de Castilla, su vegetación exuberante, su diversidad de producciones, a la Sierra se lo debe y por todos estos dones que la Naturaleza la dotó espléndidamente, tiene un interés especial por cuanto al Turismo y Alpinismo se refiere y que en aquel entonces, como consecuencia de la guerra que desangraba al mundo, empezaba a despertar en España.

Fué por aquella época cuando un pequeño grupo de amantes del campo acometió la tarea de dar a conocer al Mundo Turístico nuestro privilegiado rincón, y con un tesón, altruismo, despojado totalmente de cuanto pudiera ser interés egoísta y personal, pusieron manos a la obra y con tropiezos, obstáculos y algún que otro disgusto, la obra se empezó, naciendo la Sociedad «Arenas-Gredos» que encabeza estos renglones...

Como todo ser que viene al mundo, nació en cueros, pobre, muy pobre, sin bienes materiales y había que vestirla, criarla, y darla dote para que pudiera cumplir con el tiempo la gran Misión para lo que había venido al mundo; y así como Dios no fué parco en favorecer a esa bendita Tierra de los tesoros que la adornan, tampoco lo fué en dotarla de buenos padrinos, tan pobres como ella, pero ricos, muy ricos, inmensamente ricos, en amor a su tierra, abnegación, entusiasmo y sacrificios, y, como pudieron, la vistieron, la criaron, y llegó a la mayoría de edad con plenitud de vida, pudiendo alternar dignamente en sociedad con sus amigos de la Corte de España, e hizo tan buen papel como lo hicieron Peñalara y el Club Alpino Español.

Esto que se puede catalogar de «Milagro» en un país retardado cuyo horizonte cerraban precisamente esas moles de granito, que se conocen con los nombres de «Los Galayos», la Mira, el Cerbunal, precisamente esas fortalezas que en primer lugar había de conquistar «Arenas-Gredos» para que el sol no obscureciera tan pronto el Hornillo, Guisando, Arenas e iluminara con sus rayos la inteligencia de los que por vivir fuera de la realidad estaban de espaldas a las inquietudes del mundo y tachaban de «tocaos» a los que apadrinaron con tanto entusiasmo y cariño «Arenas-Gredos».

Lo que se hizo está en la memoria de todos; Arenas-Gredos, realizó una labor que con dolor no se ha continuado, labor de misionero para convencer, interesar a propios y extraños, dando a

conocer por medio de conferencias, artículos de Prensa, interesantísimas fotografías en todos los periódicos ilustrados de aquel entonces, las bellezas (algunas sin par) de la Sierra de Gredos y Partido de Arenas, que era lo que nos proponíamos. Por esa desfilaron atraídos por sus bellezas, personalidades tan destacadas y de tanto relieve, como el apóstol del Arte y gran entusiasta de Arenas don Francisco Alcántara, a quien tanto debe Arenas; el Comisario Regio de Turismo, marqués de la Vega Inclán, al presidente del Club Alpino Español don Antonio Prat. Estas tres figuras nos alentaron y ayudaron moral y materialmente y contribuyeron, como las que más, a su crecimiento y difusión y ya en marcha se interesó en su favor a cuantas personas de Arenas y su Partido, a los Ayuntamientos que subvencionaron para la construcción del Refugio y caminos del Puerto del Peón y de la Apretura, esto en cuanto a la Sierra se refiere... en cuanto al pueblo culminó la obra instalándose en el mejor edificio que se construyó ad hoc para que en él se instalara decorosamente la que meses antes había nacido tan pobre... don Cipriano Bardají y don Víctor Sánchez Fuentes resolvieron cuantas dificultades se opusieron para que la Excm. Sra. D.^a Mercedes Esqueu de Palma cediera el hermoso edificio de la Regalada para residencia de Arenas-Gredos, teniendo desde entonces uno de los mejores locales que había en la provincia.

Más de 300 socios llegaron a figurar en sus listas, todas las personas de alguna significación en Arenas y su Partido cooperaban ya con el pequeño grupo iniciador y cuando para la instalación decorosa en tan magnífico edificio fué necesario de un empréstito, se cubrió entre los socios de Arenas y antes del plazo fijado para el reintegro de las acciones fué totalmente reintegrado a los que sin interés de ninguna clase adelantaron el dinero que se empleó en dotar al local social del mueblaje necesario a tal fin. Aquí termina mi pequeña participación en aquella obra que con dolor veo se ha derrumbado casi por completo...

Pero la obra aunque se ha derrumbado en lo exterior, tenía buenos cimientos, sobre los mismos que son del granito más duro de la Sierra (pregúntenselo a los Galayos) pueden levantarse el mejor día otro edificio más sólido y potente que el modesto edificio que fué Refugio, orgullo un día de Gredos; así como el Alcázar de Toledo, la Ciudad Universitaria, la Catedral de Oviedo y tantas más que deshicieron la metralla se reconstruyen con materiales más sólidos y resistentes, también puede levantarse otro Refugio en las proximidades de la Mira, al lado mismo de los ingentes Galayos conocidos hoy también por la Catedral de Gredos, que de tal por su magnificencia y grandeza puede calificarse; las circunstancias no pueden ser más propicias, el nuevo Estado presta gran atención a estas manifestaciones y si, como cuando nació «Arenas Gredos», hubiera ahora entre el elemento joven y más capacitado que entonces, media docena tan sólo, podrían hacerse muchas cosas más por Arenas y que a grandes voces reclaman a los que estando en su mano hacerlas, dejan pasar los años sin acometerlas... Sin quererlo, pues no era mi pro-

Bendición de una capilla

Es asombrosa la magna labor, en gran parte silenciosa y callada, de reconstrucción nacional que ha emprendido y está llevando a cabo el nuevo Estado que actualmente rige los destinos de España sobre todo en lo que concierne a las obras hidráulicas, que en su día habrán de dar un rendimiento insospechado de energía eléctrica, con regadío de miles de hectáreas de tierra, muchas hoy baldías y estériles por falta del agua que, contigua, se escapa lastimosamente por su cauce.

Una de esas empresas que se están realizando es la del pantano del río Tietar, en el límite de las provincias de Avila, Cáceres y Toledo.

Lleva el título de Rosarito, el mismo de la finca del emplazamiento, la que perteneció al conde de Oropesa, como recuerdo del convento inmediato, cuyas ruinas lloran su abandono, convento que fundó San Pedro de Alcántara dedicado a Nuestra Señora del Rosario.

El domingo, 14 de mayo, el excelentísimo señor Obispo de Avila, don Santos Moro, bendijo solemnemente la capilla celebrando en ella el santo sacrificio, du-

rante el cual dirigió su autorizada palabra al numeroso público que llenaba el local, compuesto casi en su totalidad, aparte del personal técnico, por las familias de la colonia obrera. Administró el santo sacramento del Bautismo y Confirmación.

Al acto asistieron los señores ingenieros de la División del Tajo, don César Blanco de Córdoba, jefe; don José Antonio Gallego y su esposa doña Matilde; don Jesús Sánchez Ocaña y su esposa doña Magdalena; don Francisco Pérez Latorre, director de las obras, y su esposa doña Candelas; don Juan-Candel Ronger, y su esposa doña María Luisa; don Federico Aristizábal, ayudante; D. Francisco Peralta y esposa, y don Felipe Pazos, alcalde y médico, respectivamente, de Candeleda, y el párroco de Madrigal de la Vera don Martín Moreno Olmo, encargado accidentalmente del servicio religioso de dicha capilla.

Los convidados fueron galantemente obsequiados con un banquete, que sirvió el Parador de Oropesa.

Hicieron los honores con su delicada cortesía los señores Pérez Latorre.

:- Santa Pastoral Visita :-

Esta bendición extraordinaria del cielo ha correspondido en la presente primavera a los pueblos del partido de Arenas y Valle Tietar.

El paso del Obispo de Avila por estas tierras, que la naturaleza convirtió, sobre todo por esta época, en turgente paraíso, ha sido apoteósico, de marcha triunfal, despertando por todas partes su bondadosa presencia respetos, simpatías y aclamaciones.

Parecía existir cierto noble pugilato en las feligresías disputándose la primicia en las recepciones y despedidas al que les visita en nombre del Señor.

San Esteban del Valle se destaca por la numerosísima comunidad, que tuvo ocupados a los sacerdotes en el confesonario hasta muy avanzada la noche.

Uno de los recibimientos más fervorosos tributados a S. E., teniendo en cuenta la categoría de la parroquia y su reducido vecindario, fué el de La Parra. A él no faltó un solo vecino, respondiendo al bando del alcalde, quien invitaba a todos los habitantes a hacer día de huelga el día de la llegada del Prelado. Arcos, trajes típicos de las muchachas, con sus canastillas de flores, banderitas, colgaduras, niñas vestidas de ángeles, etc. En todos los detalles se descubría la intervención de un alma apostólica. La señora maestra.

En la recitación de una poesía decía la chicuela:

Una singular ventura
pido a la Reina del cielo,
que nos conceda el consuelo
de tener un señor cura.

Petición espontánea y primera —repetido dolor para el corazón del Prelado—, que escucha en todos los pueblos, faltos de sacerdote que les rija, con ofrecimientos generosos de ayudas y subsidios económicos para su sostenimiento.

Añadió la niña:

hacer a los mayores. Esta será en definitiva su regla de conducta, y por eso el gran deber de los padres y maestros es ser siempre ejemplares, sino quieren ser ocasión de ruina espiritual de los niños.

Termina advirtiendo la gratitud y cariño que deben tener las madres a las señoras maestras por el interés y desvelo con que cuidan a sus hijas, encañecéndolas puntualidad y constancia en la asistencia de las alumnas para que pueda ser eficaz la labor de la escuela.

La niña Jesusa Acebedo recita la poesía «La Espiga» y lo hace muy bien.

Nuestro muy querido párroco, después de felicitar y dar las gracias a la conferenciante, dirige unas palabras para agradecer la asistencia a cuantas madres han acudido a la invitación, y rogarles que se conviertan en propagandistas de la Escuela para las que no estuvieron presentes al acto. Por último se presenta un canto rítmico, «Las Hormiguitas», que las niñas pequeñas verifican con primor.

El día 2 de Mayo, festividad de San Segundo, patrono de la Diócesis de Avila, en la capilla del Colegio de las Religiosas Pastoras, de esta villa, hubo un retiro especial para maestros al que asistieron, con la señora inspectora, unos treinta de los pueblos del partido. Le dirigió don Julián Jiménez Zazo, vicerector del Seminario Menor de San José.

M.

Si esto no nos es dado (hasta de años un denario) dadnos siquiera el sagrado amadísimo Prelado.

Este, emocionado, se hace eco del ruego y les promete el reservado en la iglesia con la oferta de uno de los sagrarios, suplico por otro más rico, de uno de los templos de la capital.

Arenas recibe a su Obispo, a quien tanto tiene que agradecer, con su proverbial hidalguía. Cierre de comercios, cohetes, autoridades, centros docentes, en primer lugar el Seminario Menor, y cuantos elementos de valía hay en la población. Con el repique de las campanas se mezclan los silbidos atronadores de las sirenas de las fábricas. Filial saludo que envían desde su puesto de trabajo los obreros a su Padre y Pastor.

Confirmación de 250 niños. Padrinos el señor alcalde, don Domingo Rodríguez, y su hermana doña Rosarito.

El Arenal acogió a la comitiva en su iglesia restaurada, a la que aún falta el pavimento y decorado. De la ermita de la Plaza ha sido trasladado el Santísimo para que presida aquella jornada espiritual.

El Hornillo muestra luto a la llegada del Obispo; ni una aclamación, ni un solo viva se dejó oír en los aires saturados de tristeza. El encargado de aquella parroquia, el bueno don Pablo Grande, acaba de morir repentinamente cuando se disponía a trasladarse desde Guisando para recibir a S. E.

La visita a Guisando se convierte en duelo. El señor Obispo preside el funeral y sepelio de su párroco, al que lloran sus paisanos con un clamoreo ensordecedor y emocionante. No es extraño, el pueblo acaba de perder a su hijo preclero, a su padre, a su bienhechor.

Poyales no cede en entusiasmo, ni le va en zaga Candeleda, ni su lindo caserío de El Raso, donde se han abierto los cielos para la construcción de una iglesia, junto a los magníficos pabellones de escuelas, envidia de pueblos y ciudades.

Entrada en el Valle Tietar. Alabanzas, agasajos, obsequios, comidas y banquetes costeados por los Ayuntamientos.

Las muchachas de cada localidad, conservando añeja costumbre, engalanan y embellecen el automóvil de S. E. con profusión de ramos y guirnalda de flores que son renovadas a la salida de todos y cada uno de los pueblos. El coche simula un jardín encantado ambulante.

Espléndidos recibimientos, sobre todo en Navamorcuende y Casavieja. Piedralaves añade la nota simpática de aparecer todas las niñas de las escuelas nacionales uniformadas con velos que tocan los rizos de sus cabezas. (Labor hermosa de las Teresianas). Sotillo de la Adrada se vuela: colgada toda su larguísima carrera. En todos los lugares de estancia nocturna comuniones generales, ejercicios piadosos, verdaderas misiones.

La visita del Prelado ha constituido una gran cruzada de predicación pastoral, por tres veces repetida cada día y sólo por un milagro soportada, en las parroquias de importancia con el tema obligado de la moralidad y reformas de costumbres, principalmente por lo que toca al elemento juvenil.

Un viraje del amigo Luis y el auto, salvando la cordillera carpatana, se interna en el valle Iruelas.

Pueblos del partido de Cebreros, acogidos con no menos veneración y júbilo al apóstol jerárquico abulense ¡Bendito es el que llega en nombre del Señor!

TELECOMUNICACION ESPIRITUAL

ARENAS saluda efusivamente a su querida hermana, la ciudad de AREVALO, con ocasión del Congreso Eucarístico que allí se celebra, y se une en espíritu al espléndido homenaje de amor y de fe que en estos días primaverales se rinde a Jesús Sacramentado en la planicie castellana de nuestra diócesis y provincia de Avila.

TEMAS ESCOLARES

UNA VISITA DE INSPECCION

Bien merece ponerse de manifiesto la novedad laudable y fructuosa que ha iniciado en su visita a las Escuelas la culta, activa y piadosa inspectora de la provincia doña Lucía Sastre. La de comunicarse y ponerse en contacto no sólo con maestras y alumnas, sino también con las madres de familia dándoles cursillos y amenas conferencias que puedan servirles de estímulo y reactivo en su misión primordial y fundamental, por lo que toca a la formación moral y cultural de sus hijas.

Ciertamente que podrían hacer una hermosa labor los inspectores de Enseñanza en pro de la Escuela si una siquiera de sus lecciones tuviese como oyentes a los padres de familia. ¿Por qué no intentarlo?

La iniciativa, con maravillosos resultados, acaba de iniciarla la señorita Sastre.

Domingo 23 de abril de 1944.

Con el fin de interesar a las madres en la educación de sus hijos, púsose a alargar tanto estas cuartillas, tengo que referirme a la Plaza de Abastos en la Corredera, que es vergüenza de Arenas no tenerla, a la Traída de Aguas y a un Parque o Jardín en el Prado o donde sea... mientras esto no exista y una buena pavimentación en sus calles y tantas cosillas más, no puede ostentar dignamente el ser un Barrio de Madrid o la Capital de la Andalucía de Avila.

Sirvan estos recuerdos de saludo cariñoso a todos los que cooperaron con el que estas líneas escribo y de estímulo y alícate a los que por su juventud y arreos pueden hacer hoy mucho más, de lo que hicieron los que ya viejos, no pueden hacer nada...

Luciano Jaraiz

Pontevedra, Mayo 1944.

Sección religiosa

Día 25, Jueves.—Santos Magdalena Sofia Barat, fda; Gregorio VII, Bonifacio IV, Urbano, mr., papa; Adelino, Cenobio, obispos; María Jacoba, Pliscrato, Valentín, mártires; León, cfs.

La misa y oficio divino son de la Octava de la Ascensión, con rito doble mayor y color blanco.

Madre del Amor Hermoso

San Vicente.—Se celebra solemne novena en honor de la Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso. Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, preces de la novena, plática por don Mariano Taberna, coadjutor de San Pedro, bendición y reserva y ofrecimiento de las flores.

Nuestra Señora del Socorro

Santiago.—La Cofradía del Socorro dedica solemne novena a la Santísima Virgen su titular. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las ocho y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por don Victoriano Almaraz, párroco de Santiago, preces de la novena, oración por la paz del mundo, bendición, reserva y Salve en el altar de la Virgen.

Ermита de San Martín

A las ocho de la mañana, misa rezada aplicada por las intenciones de los devotos que costean el septenario de misas que se celebrarán del día 19 al 25.

Cortes Españolas

Proyecto de ley de nuevo Código de Justicia Militar

MADRID.—Se ha publicado un nuevo número, el 51 del «Boletín Oficial de las Cortes Españolas». En él se inserta el proyecto de ley de nuevo Código de Justicia Militar. Contiene una amplia exposición de motivos para la redacción del proyecto de ley, dividido en tres tratados. El primero, referente a organización y atribuciones de los Tribunales militares, subdividido en varios títulos, acerca del ejercicio de la jurisdicción y organización militar; atribuciones judiciales de las autoridades que ejercen jurisdicción y organización y atribuciones de los Consejos de guerra; organización y atribuciones del Consejo Supremo de Justicia Militar; jefes instructores, fiscales, secretarios de causa y defensores, y jurisdicción disciplinaria. El segundo comprende la ley penal con la correspondiente definición de delitos y faltas militares, así como también de las personas responsables criminal y civilmente, consignándose las penas correspondientes. Y el tercero, comprensivo de procedimientos militares, abarca disposiciones generales, cuestiones de competencia, deberes y atribuciones de los jueces, fiscales, secretarios y defensores; notificaciones, citaciones y emplazamientos; formación de causas, plenaria, celebración de Consejos de guerra, procedimientos especiales de la jurisdicción de Marina, procedimientos ante el Consejo Supremo de Justicia Militar, ejecución de sentencias, procedimiento sumarisimo, procedimiento para la extradición, recurso de revisión, disposiciones complementarias de los procedimientos judiciales, y una disposición general. Comprende el Código en su totalidad 1 072 artículos.

Teniendo en cuenta la naturaleza de las materias que abarca y la diversidad de las disciplinas a que afecta, el presidente de las Cortes ha acordado la constitución de una Comisión especial que, incorporado a su seno la de Defensa Nacional, quedará formada por los señores Callejo (don Eduardo), Carrero (don Luis),

La ofensiva aliada detenida en Pontecorvo
Poderosos ataques fracasan a los cuatro días de lucha

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer.—Comunicado del Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas:

«En la cabeza de puente de Nettuno, el enemigo intensificó su fuego artillero en las primeras horas de esta mañana.

Poniendo en acción formaciones aéreas y poderosos contingentes de infantería y de tanques, el adversario ha desencadenado un ataque al suroeste y oeste de Aprilia y en el sector de Cisterna Littoria. Los combates han alcanzado su punto culminante.

En el frente meridional han fracasado las tentativas enemigas para apoderarse de Terracina en un ataque por sorpresa. Al noreste de Terracina el adversario logró ocupar una posición de altura.

El punto neurálgico de los ataques en gran escala del adversario estuvo también ayer en el sector Leneia-Pontecorvo y en Piedimonte. Nuestras valerosas tropas rechazaron a las fuerzas aliadas, que lanzaron sus ataques, después de intensísima preparación artillera, con poderosas formaciones de infantería y tanques, apoyadas por aviones de bombardeo y de batalla. Fueron infligidas graves pérdidas a las fuerzas atacantes. Algunas brechas locales abiertas por el adversario en ciertos puntos fueron desolajadas o taponadas mediante contraataques. La batalla en Pontecorvo y en Piedimonte fué de especial dureza. To-

dos los intentos del enemigo para romper el frente, apoyados por intensísimo fuego artillero e incasantes ataques de sus bombarderos, fueron anulados por el tiro concéntrico de nuestra artillería y de todas las armas.

Las tropas alemanas mandadas por el comandante Feuerstein se han distinguido notablemente en esta encarnizada batalla, que ha durado cuatro días.—EFE.

Parte aliado

Cuartel General Avanzado de las Fuerzas aliadas en el Mediterráneo.—Comunicado de guerra: «Ejército. Prosigue sin descanso la batalla en Italia. En el valle del Liri, la situación no ha experimentado cambios.

En las montañas del sector costero las tropas del V Ejército siguen avanzando y han ocupado nuevas e importantes alturas.

Aviación: Poderosas formaciones de bombarderos pesados ata-

caron ayer objetivos en Spezia, Plombino, Marina di Carrara, Avezzano y Valmontone, así como las vías de comunicación entre Rimini y Pescara.

Nuestros cazas-bombarderos atacaron carreteras, vías férreas y puentes, transportes motorizados y posiciones del enemigo en la zona de batalla y en otros lugares de Italia central. Otros cazas-bombarderos efectuaron ataques contra la navegación mercante a lo largo de la costa yugoeslava.

La pasada noche aviones pesados y medios bombardearon objetivos enemigos en Ferentino y Valmontone.

En las operaciones diurnas fué derribado un aparato enemigo; cinco de nuestros aviones no han regresado.

Unos 20 aviones adversarios fueron vistos sobre la zona de batalla durante el día. La aviación aliada del Mediterráneo efectuó unos 2 150 vuelos.—EFE.

TERMINA LA LIMPIEZA DE LA CABEZA DE PUENTE EN EL BAJO DNIESTER

Dos mil rojos prisioneros

Cuartel General del Führer.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el frente del Este se ha registrado solamente actividad local limitada. Por lo demás, la jornada ha sido tranquila.

Después de las operaciones de limpieza efectuadas en el bajo Dniester, la lucha al sur de Dubosari ha terminado. Formaciones de infantería alemana y de tanques, excelentemente apoyadas por aviones de bombardeo y de batalla alemanes y rumanos, han derrotado en este sector a varias divisiones soviéticas y a una brigada de tanques. El enemigo tuvo graves pérdidas, además fueron capturados más de 2.000 prisioneros, 47 tanques, 71 cañones y gran cantidad de material de guerra.

Una formación de bombarderos alemanos atacó anoche la estación ferroviaria de Sbankot, en el norte de Crimea, donde fueron provocados incendios y explosiones.—EFE.

Parte rumano

BUCAREST.—El Alto Mando de las fuerzas armadas rumanas comunica:

«Ha sido aniquilado el grupo enemigo cercado en el bajo Dniester, al oeste de Grigoriopol. Se señala viva actividad de patrullas en los frentes de Besarabia central y de Moldavia.»—EFE.

Cinco mil muertos rusos

BERLIN, 23.—Continúa dominando la tranquilidad en todo el frente oriental, sólo perturbada por pequeñas acciones de carácter local. Los únicos combates de carácter operativo han sido los que se han librado por las cabezas de puente en el Dniester inferior.

Asimismo, las luchas en las cabezas de puente citadas han llegado a su fin merced a la eficacia

de la acción de las tropas germanas. El movimiento envolvente al oeste de Grigoriopol, en el cual se cercaron varias divisiones soviéticas, también ha terminado. El éxito ha sido más grande de lo que se supuso en un principio. En estas luchas de cerco, que fueron muy encarnizadas, han sido aniquiladas, por lo menos, tres o cuatro divisiones de tiradores y una brigada de tanques. Estas operaciones han costado por lo menos 5.000 muertos y 2.000 prisioneros a los bolcheviques, que, además, perdieron gran cantidad de material, incluso 47 tanques pesados, muchos de ellos en estado de funcionamiento, 71 cañones y gran cantidad de material de todas clases.—EEE.

Motrandí, S. L.

MADRID

Fabricantes de Transformadores y maquinaria eléctrica.

Grupos bomba, motores, con tadores, etc. Pidan presupuesto al representante. Carrero. San Millán, 4. Avila.

Transformadores

disponibles para entrega inmediata: 200-100-50-30 KVA en 10 000/230-133 V. 50 KVA 5.000/230-133 V. 30 KVA 3 000/230 133 V. Dirigirse a MAQUINARIA ELECTRICA, BILBAO. «MEB» Almacén: Alameda de San Martín, 22. Apartado, 764. T. 15.573 BILBAO

Carruaje

dos asientos, carro seminuevo, se venden. Razón: Pablo Tejo. Vaquería. Cuatro Postes.

Tip, y Encd. de Senén Martín.—Avila

F. Velo Temes, Médico

Especialista en Obstetricia y Ginecología. Maternólogo del Estado, por oposición. de las Clínicas de San Carlos y Maternidad de Santa Cristina, de Madrid. De las Clínicas Ginecológicas de Frankfurt y Gotinga (Alemania). Consultorio (provisional): Vallespín, 17. Censura sanitaria número 244.

Violentos ataques de la Luftwaffe a Portsmouth

68 aviones angloamericanos, derribados
Los alemanes perdieron 8 aparatos

Gran Cuartel General del Führer.—El Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas comunica:

«Bombarderos norteamericanos efectuaron, durante el día, un ataque de terror contra la ciudad de Kiel, en la que provocaron daños materiales, especialmente en los barrios habitados, y pérdidas entre la población. A pesar de las difíciles condiciones de la defensa, fueron derribados 22 aviones adversarios.

Aviones británicos atacaron varias ciudades alemanas anoche. Fueron causados daños en los barrios residenciales e infligidas pérdidas a la población, especialmente en Dortmund y Brunswick. Cuarenta y seis aparatos enemigos, todos ellos bombarderos cuatrimotores, fueron destruidos por la defensa alemana.

Poderosas formaciones de bombarderos pesados alemanes realizaron anoche otro ataque contra el puerto inglés de Portsmouth. El viento propagó los incendios provocados, y se observaron destrucciones en la zona de objetivos.

Bombarderos rápidos alemanes han continuado sus ataques contra objetivos aislados del este de Inglaterra.—EFE.

BERLIN.—La noche pasada, poco después de las doce, los bombarderos alemanes arrojaron grandes cantidades de bombas explosivas e incendiarias sobre los objetivos de Portsmouth. El bombardeo, en oleadas consecutivas, duró más de media hora. Se realizó el ataque con perfectas condiciones de visibilidad. Ya al caer las primeras bombas se pudieron observar grandes incendios en las instalaciones más importantes del citado puerto.—EFE.

Seis aviones alemanes derribados

LONDRES.—Ha sido comprobado que los alemanes perdieron seis aviones en las incursiones de la noche última contra Gran Bretaña, se anuncia oficialmente.—EFE.

Hoy, los norteamericanos han atacado Francia y Alemania

LONDRES.—El Cuartel General de la aviación norteamericana en Europa anuncia:

«Una poderosa formación de bombarderos norteamericanos, escoltados por más de mil cazas, atacaron hoy, aeródromos y objetivos ferroviarios enemigos en Francia, así como otros objetivos en el oeste de Alemania.»—EFE.

La presión nipona en Imphal aumenta

TOKIO.—Las últimas informaciones recibidas en la capital nipona sobre la batalla en Imphal, indican que continúa la lucha muy violenta a las puertas de la ciudad. Desde hace cuatro días los combates son aún más encarnizados al presionar con más fuerza las tropas niponas. Los japoneses reanudaron la noche del 19 su ofensiva a lo largo de la carretera montañosa que tiene la trayectoria hacia Manipur.

La misma noche en que comenzó la ofensiva las tropas aliadas tuvieron que replegarse más hacia Imphal, mientras que al oeste de la ciudad los nipones tienen que conquistar una posición tras otra, luchándose incluso cuerpo a cuerpo.—EFE.

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial de Avila

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concedió la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de Abril dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de nueve y media a una.

Días de pago

Día 25: A todos los subsidiados comprendidos en el Régimen Normal y Agro-pecuario.

Subsidio Rama de Viudedad

Día 26: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para el pago del mismo.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria (Repeso Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 23 de Mayo de 1944

Premiado con 25 pesetas, número 979

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 79

¿Ponen mucho sus gallinas?— ¡Mas no se puede pedir! — Pues según la tía Gabina — las dan esa medicina — que se llama

AVE-SANIL

300 plazas Auxiliares Hacienda

Exámenes en noviembre. Se admiten señoritas. Nuevas contestaciones cronometradas. Regalamos programas. Escribid a academia MURO Correo, 4. Madrid.

Quando su estómago funcione mal... no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho. En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS.

Castiella (don Fernando María), Clemente de Diego (don Felipe), Fontán (don Juan), Gistau (don Tomás), Goicoechea (don Antonio), Lapuerta (don José María), Rodríguez Jurado (don Adolfo) y Vivar Téllez (don Rodrigo).

Igualmente, teniendo en cuenta la importancia del proyecto de que se trata, se ha ampliado a treinta días hábiles el plazo de presentación de enmiendas al mismo por los señores procuradores.

La Comisión será presidida por don Fidel Dávila y actuará como se retario don Alfonso Arriaga.

La Ponencia encargada de estudiar el repetido proyecto está constituida por los señores Alonso Vega, Fernández Cuesta, Fernández Valladares, Goicoechea, González Gallarza, Moréu y Ponte.

Glosas a unas Glosas breves

X

A las alturas que hoy llegamos caemos en la cuenta de que al tocar el fin de estas Glosas vamos a terminirlas por donde deberíamos haberlas comenzado.

Con el presente suelto y una recapitulación de todo lo expuesto, que dejaremos para otro día, remataremos esta serie de ideas.

Realmente, cuanto se ha propuesto requiere como primera condición la posibilidad de un decoroso vivir para cuantos hubiéramos de integrar la empresa que venimos planeando. Si bueno parece llegar a la consecución de las aspiraciones indicadas, más apremiante se presenta el problema de la vida. Aceptable será para todos—así lo creemos—construir un moderno y capaz teatro; disponer de un confortable centro de cultura con el complemento de una bien surtida biblioteca; la constitución en Avila de una Asociación de Escritores y Artistas, que les hay y de calidad; establecer talleres para la actuación en ellos de nuestra Artesanía y la técnica capacitación de los obreros; disponer de una imprenta que vigorizara con su intervención, bajo todas las modalidades de esa noble industria, las diversas actividades a que nos hemos venido refiriendo. Todo eso lo tenemos por excelente; más lo primero es... vivir según el conocido apotegma «primum vivere, deinde philosophare», sin que olvidemos que filosofar es obrar a no ser que releguemos la Filosofía al montón de los conocimientos inútiles y aun cuando es verdad eterna que no sólo de pan vive el hombre, reputamos también por infalible y de todo punto necesario conceder a la humanidad un margen mínimo de bienestar material que autorice a exigirle virtudes, cultura y permitirla que se proporcione honesta distracción que solace su ánimo en horas dedicadas a un alto en la marcha del tiempo ofrendado al trabajo.

Queremos significar con esto que se impone elevar el nivel en las condiciones de la vida de nuestras clases media y jornalera, para lo cual no encontramos medio más adecuado que la creación de un Economato suficiente a surtirlos de cuanto necesario las fuese para un decoroso vivir—artículos alimenticios, vestido, calzado, muebles, etc.—mediante precios lo más reducidos posible, siendo al propio tiempo este centro comercial exposición permanente y mercado diario de los productos de nuestra Artesanía local y provincial.

Sería esa la manera de aumentar considerablemente el valor adquisitivo de sueldos y jornales, revalorizándoles en cuantía que no puede exigirse de los presupuestos oficiales ni de los de empresas y patronos particulares sin producir grave trastorno a la economía nacional.

Vaya un ejemplo con la advertencia de que, si se considerase que pecamos de exageradamente optimistas, agradeceremos se nos advierta y reditma del error que pudiéramos padecer.

Conceptuamos, de la mejor buena fe, que el comercio, en general, no opera actualmente, por término medio, a menos de un 70 por 100 de diferencia entre los precios de origen y aquéllos a los cuales se detallan para el comprador particular.

Si un Economato, con todas las de la ley, lograra desenvolverse reduciendo esa diferencia a un 20 por 100, resulta indiscutible que el consumidor se beneficiaría en un margen del 50 por 100, esto

es, que un sueldo de 6.000 pesetas suponría para su receptor un valor adquisitivo de 9.000 y un jornal de 7 pesetas, que al año de 365 días equivale a 2.555 pesetas, con ese aumento del 50 por 100, representaría para su titular 3.832,50 pesetas.

Redúzcase si se quiere tal diferencia en términos que se consideren más ajustados a una realidad que nosotros no pretendemos establecer arbitrariamente, y díganenos si, de todas suertes, el medio que proponemos traería o no positivas ventajas para las clases sociales más necesitadas de mejorar sus condiciones de vida.

No pretendemos con esto, y lo repetiremos una vez más, suscitar competencias al comercio, ni promover dualismos con institución similar. Concedemos, sin que la doblez envenene nuestro sentimiento, que las excepcionales circunstancias actuales impongan al comercio profesional encarecer sus mercaderías; pero se nos ha de permitir a los demás defender nuestro incontestable derecho a la vida, y en cuanto a dualismos, de los que nos hemos propuesto firmemente huir, repetiremos lo que ya tenemos dicho al insinuar el establecimiento de talleres; que se llegue a un acuerdo con las industrias similares, en este caso concreto con la Cooperativa Cívico Militar, refundiendo en un solo centro comercial esa benemérita institución con la que aquí se propone crear.

Y concluyamos por ahora. En estos momentos de espantosa tragedia para la humanidad; cuando el mundo parece estar cambiando la piel, si es que no ha de perderla por completo en la actual y espantosa conflagración, se hace preciso adoptar por todos los pueblos, en todos los órdenes, radicales y heroicas determinaciones.

Así, en algo, aun cuando en grado más inferior y modestísimo, las que venimos proponiendo para Avila en unos aspectos que no dejan de parecernos interesantes como punto de partida para solucionar otros problemas de mayor trascendencia.

Bien quisiéramos que la buena fe inspiradora de nuestros propósitos fuese la que informara también el juicio de cuantos nos han leído y meditado y que haciendo abstracción completa de que sea «F. de Avila» o el mismísimo «Perico el de los Palotes» quien haya prohiado estas idas, prescindida de personalismos, de otras minucias por el estilo, y, si las conceptúa buenas, las admita y si malas, las rechace.

Corran una u otra suerte, el

CONGRESO EUCARISTICO REGIONAL

AREVALO, 1944

Mañana dan comienzo en la muy noble, muy ilustre y muy leal Ciudad de Arévalo, los actos del primer Congreso Eucarístico Regional Abulense con arreglo al siguiente programa:

A las seis de la tarde, repique general de campanas en todas las iglesias de los Arciprestazgos de Arévalo, Madrigal, Martín Muñoz y Langa en honor de Jesús Sacramentado.

A las ocho de la tarde, Solemne Sesión de Apertura, con el siguiente orden:

1) Veni Creator Spiritus, alternando coro y pueblo.

Concedido por la Delegación del Gobierno para la ordenación del transporte un tren especial que desde Avila conduzca a los congresistas a la Ciudad de Arévalo el día 28 de los corrientes, se pone en conocimiento de todos, que dicho tren partirá de la Estación de Avila, haciendo parada en todas las estaciones del trayecto, a las siete y media de la mañana, partiendo de Arévalo al regreso a la una del día 29 con parada igualmente en las estaciones del trayecto.

Todos los congresistas podrán proveerse del correspondiente billete para realizar la expedición en la Planta Baja del Palacio Episcopal, Oficina del Secretariado de Acción Católica, desde el día 16 al 25 inclusive en que se cierra el plazo, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde, y desde las cinco de la tarde hasta las ocho todos los días laborables, previa la presentación de la Tarjeta de Congresista, sin cuyo requisito no será expedido billete alguno. El importe desde Avila (ida y vuelta) será el de diez pesetas, entregándose a todo congresista en unión del billete el Himno del Congreso.

Desaparecida una yegua, alazana clara; un caballo castaño oscuro, orejas gachas, colao; otro rojo, calceto de patas, un poco lucero, cola cortada, clin arreglada con flequillo, errado de las cuatro patas; un caballo rojo, castaño claro, clin larga, calceto de la pata izquierda, lucero. En Villacastín, Luis Jiménez, cartero.

Rubicón está pasado y al quedar nosotros con la satisfacción de un deber cumplido para con el pueblo que nos vio nacer, decimos con César: «Alea jacta est».

F. DE AVILA.

2) Saludo a los congresistas, por el muy ilustre señor Magistrado de Avila.

3) Discurso de apertura, por el R. P. Villalobos (Capuchino).

4) Exposición de S. D. M., estación, cántico y oración por la Paz Mundial. Oración del Congreso, bendición y reserva.

5) A las diez y media de la noche, conferencia por el ilustrísimo señor don Enrique de Leyva y Suárez, Fiscal de la Audiencia provincial de Avila, en la tribuna de la puerta de Santo Domingo. Tema: «El Testamento de Cristo».

no del Congreso. Al propio tiempo se hace saber que están tomadas todas las medidas para el alojamiento y manutención de todos cuantos lo deseen.

El jefe de la Junta Técnica, Manuel Galán.

Nota.—En la misma Oficina del Palacio se vende el folleto, titulado «El por qué del Congreso Eucarístico» al precio de tres pesetas.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

SUMINISTROS

A partir de mañana, jueves, 25, se efectuará un suministro a las cartillas inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma y cuantía siguientes:

PATATAS.—Un kilo, al precio de 0 80 pesetas ración, cupón número 146 de varios.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

Instituto Nacional de Previsión

Los Servicios de Caja Nacional de Seguro de Accidentes, Vejez e Invalidez, Seguros Libres y Seguro de Enfermedad, se han trasladado a la Plaza de la Victoria (Mercado Chico) esquina a Reyes Católicos, rigiendo el horario de costumbre.

CAJA NACIONAL DEL SEGURO DE ENFERMEDAD

Delegación Provincial

Aviso a las Empresas

La Orden Ministerial de 17 del actual (B. O. del Estado del 22) amplía el plazo de afiliación de los trabajadores fijos, establecido por la del 8 anterior, hasta el día 31 de mayo, en cuya fecha deberá estar efectuada la afiliación de todos los productores de Entidades patronales y Empresas que tengan citado carácter de fijos.

A este respecto esta Delegación Provincial hace público la obligación existente al cumplimiento de lo dispuesto por parte de todas las Empresas con Centros de trabajo establecidos en la provincia; y el que los trabajadores comprendidos dentro del Ramo de la construcción están considerados, a estos efectos, como trabajadores fijos.

A partir del próximo día 1.º de Junio queda asimismo abierta la afiliación en este Seguro del resto de los trabajadores comprendidos dentro del campo de aplicación de la Ley, con excepción de los funcionarios públicos y los del servicio doméstico.

El modelaje impreso y cuantos

Persiste la gravedad en el estado de salud del Arzobispo de Burgos

El Caudillo se interesa nuevamente por la salud del ilustre Prelado

BURGOS.—A última hora de la noche abandonó unos momentos la cámara del arzobispo el doctor López Mata, que facilitó el siguiente parte facultativo: «Continúa el estado de gravedad del excelentísimo señor arzobispo; pero éste ha pasado el día mejor, lo cual hace que se tengan más esperanzas de que pueda reponerse».

La última impresión de esta noche coincide en absoluto con la que se refleja en el parte facultativo. El doctor Castro, dentro de la gravedad, ha conseguido reposar y su estado general es más tranquilo que el de la noche anterior. —(Cifra).

El Generalísimo vuelve a interesarse por el estado del doctor Castro

BURGOS.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha vuelto a llamar telefónicamente en la tarde de hoy, solicitando de nuevo noticias acerca de la enfermedad del doctor Castro.

Igualmente se han recibido despachos del vicepresidente de las

Cortes, don José María Alfaro; del almirante Cervera y de otras personalidades.

El obispo auxiliar de la diócesis ha recibido un telegrama del Primado de España, doctor Pla y Deniel, y otro del ministro de Asuntos Exteriores en que interesan noticias del estado del ilustre prelado.

Numerosas personalidades se interesan por el estado del enfermo

BURGOS.—Durante todo el día de ayer ha sido incesante el desfile de autoridades, jerarcas y fieles en general por el Palacio Arzobispal para interesarse por el estado de salud del ilustre enfermo. Constantemente se reciben llamadas telefónicas y telegramas de toda España interesándose por el curso de la dolencia del doctor Castro. El ministro de Justicia y el presidente de las Cortes Españolas han llamado telefónicamente con el fin de interesar detalles del estado de salud del ilustre enfermo y haciendo votos por su rápido restablecimiento. —(Cifra).

Registro Civil

Día 24 de mayo.

Nacimientos: Pedro Timoteo Rofo Rodríguez (en San Juan de la Cruz 6).

Defunciones: María Sonsol Tejerizo Pérez, de 21 días, (en San Segundo 8).

Matrimonios: Alfonso Moreno Resina con Isabel Gómez Martínez, en San Vicente.

Primera Comunión

En la capilla del Colegio de la Purísima Concepción, bellamente adornada, ha recibido por primera vez la Sagrada Comunión, el niño José Luis Sánchez Claret, hijo de don Manuel Sánchez San Esteban.

Administró dicho Sacramento el virtuoso sacerdote capelán administrador de la Residencia Provincial don Alejandro Jimeno, quien dedicó al comulgante una muy sentida y emocionante plática.

Durante la ceremonia cantó el Ave María de Schubert la señorita Carmen Delgado.

Misas

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte del joven Valentín Villar (que en paz descanse) mañana serán aplicadas por su eterno descanso las misas de nueve y nueve y media en la iglesia parroquial de San Juan.

Renovamos nuestro sentimiento a su distinguida familia.

NECESITO MUJER de 30 a 45 años, para el cuidado de niños. Avenida de Portugal, 23, bajo.

TAXIS

VICENTE C. GUERRA Servicio carretera 1,50 kilómetro Barrio San José, núm. 2.—Avila.

Internado de Santa Teresa

Queda abierta la matrícula de ingreso para Bachillerato en este Centro Colegio Internado de Santa Teresa hasta el día 31 de Mayo.

SE DESEA buena cocinera, buen sueldo. Santo Tomás, 7.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 15,5 a las 17 horas.
Mínima, 2,0 a las 7 horas.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

informes sean precisos, serán facilitados en esta Delegación Provincial, Oficinas instaladas en la Plaza de la Victoria (Mercado Chico) esquina a Reyes Católicos

Servicios de la GUARDIA CIVIL de la Provincia

Por infracción a la ley de Tasas

La Guardia civil de Navarredonda ha denunciado a los vecinos de San Esteban del Valle, Segundo Díaz González y Eugenio Pérez Díaz por transportar sin guía 240 kilos de trigo que les fue demisado.

—La de Becedas lo hace de los vecinos de Gargantilla (Cáceres) Nicolás Barbero Hernández, Felipe García Sánchez, Joaquín Martín Sánchez y Liborio Carril Velasco, y los incauta 400 kilos de patatas que transportaban sin la autorización correspondiente. También ha denunciado a su vendedor, vecino de Becedas, Agustín Izquierdo Ovejero, y le decomisan 60 kilos de patatas que ocultaba en su domicilio.

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Casavieja ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Mariano García Muñoz. La de Fontiveros al de Peñaranda (Salamanca), Pedro González de Castro y al del mismo pueblo Laurentino Gutiérrez López. La de Madrigal a los de Barrromán, Alejandro Hernández Pedrero, Julio Pedrero Sáez y Víctor López Martínez. La de Adanero a los de la misma localidad, Vidal Lumberas Moreno y Apolinario Fernández Molino. La de Mombeltrán a los de Casas del Puerto, Eusebio Díaz Garrudo y Félix Hernández Hernández, y al de Serranillos, Pío Sánchez Hernández.

Por pastoreo furtivo

La Benemérita de Casavieja ha denunciado al vecino de Piedra laves, Justo Fernández García.

Colegio de la Medalla Milagrosa

Legalmente reconocido
Las alumnas que deseen verificar los exámenes de Ingreso del Bachillerato en este Colegio, deberán de presentar la documentación antes del día 31.

PAGO

extraordinariamente
Mobiliarios, cuadros, porcelanas, pianos, pianolas, escritorios, relojes de sobremesa y pared. También compro toda clase de miniaturas y toda clase de objetos de arte y antigüedades
Parador de la Fruta. HIDALGO



PRIMER ANIVERSARIO

La señorita

Esperanza Castro Martín

Hermana de la Semana Devota

Que falleció el día 26 de mayo de 1943

A LOS 25 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Agapito Castro Díaz y doña Emiliana Martín Muñoz; hermanos don Jesús, doña María y doña Asunción; hermanos políticos don Eduviges Perlado y don Augusto Gil; tíos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma.

Berlanas (Las) y mayo de 1944.

El funeral que se celebrará el día 25 de mayo, en la iglesia parroquial de Las Berlanas (Avila) será aplicado por su alma.